

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
EL COMIENZO DE LA IGLESIA

Lectura Bíblica: Todos los de la lección

Versículo de Memoria: Mateo 16:18—“Y yo también te digo, que tú eres Pedro, y sobre esta roca edificaré mi iglesia; y las puertas del Hades no prevalecerán contra ella.”

Propósito de la lección: Enseñar cuando empezó la iglesia y quién es el fundador de la iglesia.

INTRODUCCIÓN:

La iglesia es la tercera de las instituciones establecidas por Dios y es de suma importancia en este mundo. La iglesia fue establecida por Dios para la promulgación del evangelio, para la comunión y apoyo de los creyentes y para alabar a Dios—Hechos 2:44-47 y 4:32-35. La iglesia no fue iniciada solo para ir de vez en cuando ni para ir cuando no hay más nada que hacer sino que era el lugar donde la familia de la fe se reúne. Si tienes a Cristo en tu corazón debes desear estar con tus hermanos pues los amas—I Juan 3:14. La iglesia es donde se reúne la familia de Dios—Juan 1:12 y I Juan 3:1. Hoy es el aniversario (18 años) de nuestra iglesia pero la existencia de la iglesia viene de hace mucho tiempo atrás. Veamos cuando y quien empezó la iglesia.

I. CRISTO COMENZÓ LA IGLESIA—Mateo 16:13-19

Jesús estableció la iglesia sobre su propia persona y no sobre Pedro. Muchos no quieren decir que la iglesia fue establecida sobre Pedro pero ¡en ninguna manera! Pedro significa “pedrita” pero Roca significa una “piedra grande.” Jesús es esa roca—I Corintios 10:1-3. La iglesia fue iniciada y construida sobre Cristo y no sobre un hombre—Efesios 2:19, 20 y I Pedro 2:7. Para que la “puertas de hades” no puedan perseverar contra los ataques de la iglesia, el fundador de la misma tiene que ser el Señor Jesucristo.

II. CRISTO COMENZÓ DURANTE SU MINISTERIO—Mateo 18:15-17

Hay muchos que creen que la iglesia inició en el Pentecostés, cuando el Espíritu Santo descendió sobre los hombres, pero podemos encontrar pruebas de que Cristo ya había empezado su iglesia antes de irse para el cielo. El dio instrucciones sobre como tratar el pecado en la iglesia—Mateo 18:15-17. Ellos se reunían como iglesia antes del Pentecostés—Juan 20:19-21. Dos o tres juntos ya constituyen una congregación—Mateo 18:20. El les dio a los Apóstoles el Espíritu Santo—Juan 20:22. En el Pentecostés la Biblia dice que “se añadieron aquel día como tres mil personas” (Hechos 2:41), y “Y el Señor añadía cada día a la iglesia los que habían de ser salvos” (Hechos 2:47). No dice que se inició la iglesia en esta ocasión sino que se añadieron a la iglesia.

III. CRISTO COMENZÓ CON LOS APÓSTOLES—I Corintios 12:27, 28

Los apóstoles fueron los primeros miembros de la iglesia que estableció el Señor Jesucristo y ellos fueron usados por Cristo para ser parte de la fundación de la iglesia--Efesios 2:19, 20. Ellos fueron escogidos por Jesús para establecer la primera iglesia y todas las que siguieron después. Es por esto que sabemos que ya hoy día no hay más apóstoles pues los apóstoles fueron usados por Dios para iniciar la primera iglesia.

CONCLUSIÓN:

Damos gracias a Dios por la iglesia que Cristo estableció para que podamos predicar el evangelio al mundo entero, podamos tener compañerismo y comunión, podamos tener apoyo y ayuda en tiempos de tristeza y necesidad y para tener un lugar donde Alabar a Dios y que Dios nos hable a través de Su Palabra.

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
EL COMIENZO DEL MUNDO

Lectura Bíblica: Todos los de la lección

Versículo de Memoria: Génesis 1:1--“En el principio creó Dios los cielos y la tierra.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de la creación del mundo y lo que tardó en crearse.

INTRODUCCIÓN:

Hay muchos que andan diciendo y enseñando que este mundo llegó a existir de la nada y todo ha evolucionado en lo que ahora es de la nada. Esto es como decir que arena, bloques y cemento aparezcan de la nada en un terreno y que solitos, a lo largo de un millón de años, se hace una casa sola. Este mundo no pudo haber llegado a ser lo que es, al igual que el universo entero, sin un Creador. Todos sabemos que ese Creador es Jesucristo (Juan 1:1-3). La creación del mundo se llevó a cabo de la siguiente manera...

I. SEIS DÍAS—Exodo 31:17

La creación del mundo entero y todo lo que en ello hay se realizó en un periodo de seis días de 24 horas cada día. El mundo no fue creado por Dios para luego empezar a evolucionar. Fueron solo seis días y lo creó todo en ese tiempo—Isaías 45:18.

II. EL SOPLO DE DIOS CREO TODO—Génesis 1:3, 6, 9, 11, 14, 20, 24, 26

Dios, para crear este mundo, solo tuvo que decir las palabras y se hicieron. El solo tuvo que soplar en el hombre para que este viviera—Génesis 2:7. Por el soplo de Dios todos hemos sido creados—Job 33:4. Todo en este mundo responde al soplo de Dios—Job 37:10.

III. LO SUCEDIDO EN CADA DÍA—Génesis 1

a. Primer día—Ver. 1-5

En el primer día Dios creó los cielos y la tierra, la luz y las tinieblas, el día y la noche.

b. Segundo día—Ver. 6-8

El segundo día Dios creó los mares y los cielos.

c. Tercer día—Ver. 9-13

El tercer día Dios separó las aguas de la tierra seca y produjo la vegetación y que se reprodujera según su especie.

d. Cuarto día—Ver. 14-19

El cuarto día Dios creó el sol, la luna y las estrellas.

e. Quinto día—Ver. 20-23

En el quinto día Dios creó las aves de los cielos y todos los animales marinos.

f. Sexto día—Ver. 24-31

En el sexto día Dios creó a todos los animales que caminan sobre la tierra y también creó al hombre.

CONCLUSIÓN:

Este mundo no llegó a existir por procesos evolucionarias sino que fue creado por Dios en seis días. Los hombres quieren alegar que el mundo tiene millones de años pero no lo pueden probar. El mundo no tiene más que ocho mil años de edad. El diluvio es lo que ha causado mucho del daño que los hombres acreditan a millones de años de desgaste. Crea la Palabra de Dios cuando ella nos dice que Dios creó los cielos y la tierra en seis días. Esto toma menos fe que creer en la evolución.

Lecciones del 2011  
Iglesia Bautista  
Mes de Enero—CONOCIENDO LOS COMIENZOS  
16 de Enero de 2011

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
EL COMIENZO DEL HOMBRE

Lectura Bíblica: Todos los de la lección

Versículo de Memoria: Génesis 1:26a--“Entonces dijo Dios: Hagamos al hombre a nuestra imagen, conforme a nuestra semejanza;”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de la forma en que el hombre fue creado.

INTRODUCCIÓN:

El hombre fue creado con propósito específico, no al azar. Hay personas que nos quieren decir que el hombre no es más que un animal súper desarrollado. No hay nada más alejado a la verdad que esta falacia. La forma en que el hombre fue creado es prueba de que es obra de Dios y no de un proceso de evolución. El hombre fue creado con ciertas características que solo Dios pudo haber puesto en él. Estas cualidades o características son únicas en el hombre y de igual manera existen en Dios. Las características que Dios le dio al hombre son...

I. HECHO A SU IMAGEN—Génesis 1:26, 27; 2:4-7

Dios creó al hombre a Su imagen y semejanza. ¿Esto qué significa? La Biblia nos dice que Dios es espíritu—Juan 4:24; Colosenses 1:15, Si Dios es Espíritu y El no tiene cuerpo, ¿cómo es que el hombre es hecho a imagen y semejanza de Dios? El Hombre es hecho a imagen y semejanza de Dios porque ha sido creado como un ser tri-uno tal y como Dios es tri-uno. Dios el Padre, Dios el Hijo y Dios el Espíritu Santo son tres personas pero un solo Dios—I Juan 5:7; Juan 14:8, 9. El hombre también es un ser hecho de tres componentes: alma, cuerpo y espíritu: El alma es la vida del hombre y es el soplo de Dios—Génesis 2:7. El alma no es la sangre sino lo eterno que hay en el hombre de parte de Dios—I Reyes 17:22. El espíritu del hombre es la parte de Dios que hay en el hombre. Todo hombre nace con un espíritu pero el mismo está muerto (separado de Dios) hasta el día en que es salvo—Efesios 2:1-7. Lo que murió de Adán y Eva cuando pecaron fue primero su espíritu—Génesis 2:17 pues al pecar se rompió su comunión con Dios y fueron sacados del jardín del Edén—Génesis 3:23, 24.

II. HECHO PARA COMPAÑERISMO—Génesis 2:18

Adán fue creado un ser necesitado de compañerismo de otros seres humanos. Dios primero creó a los animales para que Adán se diera cuenta que estos no eran el compañerismo que él necesitaba (Génesis 2:19, 20). Un animal nunca puede ser el compañero que puede ser un ser humano. Dios entonces creó a una mujer para que fuera la compañera de Adán—Génesis 2:21-24. Dios disfruta del compañerismo del hombre (Génesis 3:8 y Sal. 25:14) así como el hombre disfruta del compañerismo de otros seres humanos. Todo hombre y mujer debe desear pasar toda la vida con una persona con quién puedan tener comunión—Mateo 19:4-6.

III. HECHO CON LIBRE ALBEDRÍO—Génesis 2:15-17

Dios pudo haber hecho al hombre como un robot y que por obligación adorara a Dios y Le sirviera, pero Dios escogió darle al hombre la libertad de escoger el bien o el mal, obedecer a Dios o desobedecerle, honrarle o no, alabarle o no hacerlo. Dios se deleita en la alabanza que viene de un corazón sincero y no por obligación—Salmos 147:10-12. El hombre en ninguna manera es como los animales pues ellos hacen todo por instinto. El hombre escoge y decide todo lo que hace, pues así nos ha creado Dios. Tu debes escoger servir a Dios—Josué 24:15.

CONCLUSIÓN:

Dios hizo al hombre y fue una creación única y especial. El ser humano no puede ser creado por el hombre porque el hombre no puede crear el alma y el espíritu...eso viene de Dios—Eclesiastés 12:6, 7. Debemos darnos cuenta que venimos de Dios y algún día nos presentaremos ante Dios. Debes estar preparado para tu encuentro con Dios.

Lecciones del 2011  
Iglesia Bautista  
Mes de Enero—CONOCIENDO LOS COMIENZOS  
24 de Enero de 2011

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
EL COMIENZO DEL PUEBLO DE ISRAEL

Lectura Bíblica: Todos los de la lección

Versículo de Memoria: Génesis 12.2—“Y haré de ti una nación grande, y te bendeciré, y engrandeceré tu nombre, y serás bendición.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca del inicio de la nación de Israel.

INTRODUCCIÓN:

Dios escogió a Israel para ser Su Pueblo, no por algo que tenían de especial, sino porque Dios es un Dios de amor que puede usar a los más insignificantes de la tierra—Deuteronomio 7:6-8. El pueblo de Israel sigue siendo un pueblo muy pequeño en tamaño pero es una potencia mundial porque Dios los ha bendecido y les ha prometido bendiciones porque son Su Pueblo escogido. ¿Cómo fue que inició el pueblo de Israel? ¿Quiénes son los fundadores de este pueblo tan especial?

I. ABRAHAM—Génesis 12:1-5

Abraham fue escogido por Dios para ser el padre del pueblo de Dios. El fue escogido por Dios a pesar de no tener a un hijo pero el creyó a Dios cuando Dios se lo prometió (Génesis 15:1-6) y fue obediente a Dios cuando Dios le mandó a dejar la tierra de Hur—Génesis 12:4. Dios usa a aquellos que Le creen y los que Le obedecen. Abraham también fue obediente a Dios cuando Dios le pidió que sacrificara a su propio hijo Isaac—Génesis 22:1-12.

II. ISAAC—Génesis 17:19

Isaac significa “risa” porque su mamá se rió cuando oyó que iba a tener a un hijo (Génesis 18:9-15; 17:19) y a pesar de su nombre él no se rebeló contra su padre ni contra Dios sino que fue obediente a su padre cuando este le iba a sacrificar y fue obediente en tomar la mujer que Dios tenía para él—Génesis 24:1-4 y 62-67. Isaac con su esposa Rebeca, solo tuvieron dos hijos pero esto fue suficiente para seguir viendo al pueblo de Israel crecer y multiplicarse. Del matrimonio de Isaac y Rebeca salieron dos hijos, Esau y Jacob. Jacob, aunque por engaño, recibió la promesa de su padre pues Dios lo había predicho que así sería—Génesis 25:21-23.

III. JACOB—Génesis 27:36

Jacob, cuyo nombre significa “suplantador” fue escogido por Dios para ser el padre de los doce hijos de donde saldrían las 12 tribus de Israel. Luego de haber luchado con el Ángel de Jehová, Dios le cambió el nombre de Jacob a Israel—Génesis 32:24-28. Jacob fue engañado también por sus propios hijos ya que le hicieron creer que su hijo José había muerto—Génesis 37:31-34. . Esto demuestra que todo lo que sembramos también lo cosecharemos. Jacob luego fue a Egipto con toda su familia y los hijos de Israel estuvieron en Egipto por más de 400 años—Génesis 15:13, 14 y 46:1-4.

CONCLUSIÓN:

Estos son los tres primeros padres del pueblo de Israel. Dios usó el que ya estaba débil y sin esperanza de tener un hijo, usó uno que era fácilmente engañado por su propio hijo y usó a uno que era mucho más débil que su hermano para que fueran los padres de una gran nación. En todo esto podemos ver que tiene que haber sido Dios el que lo hizo todo. Dios hace cosas grandes aún con los más débiles.

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
EL COMIENZO DEL FIN

Lectura Bíblica: Todos los de la lección

Versículo de Memoria: Mateo 24:32, 33—“De la higuera aprended la parábola: Cuando ya su rama está tierna, y brotan las hojas, sabéis que el verano está cerca. <sup>33</sup>Así también vosotros, cuando veáis todas estas cosas, conoced que está cerca, a las puertas.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de las cosas que sucederán antes que venga el Señor Jesucristo.

INTRODUCCIÓN:

Nadie sabe en sí cuando será el día en que Cristo viene pero la Biblia nos dice que Su venida será precedida por ciertas señales y habrán cosas que nos indicarán que está cerca (Mateo 24:36). Lo que sí sabemos es que la venida de Cristo estará cerca cuando veamos suceder algunas cosas claves como...

I. EL REGRESO DE ISRAEL A LA TIERRA PROMETIDA—Deuteronomio 30:3 y Ezequiel 36:24  
El Pueblo de Israel, desde el año 1948, ha estado regresando a la Tierra Prometida y ahora hay millones de ellos viviendo en un territorio más pequeño que Panamá. Dios ha prometido reunir Su pueblo antes de que El regrese y ese pueblo ya está reunido nuevamente. Ya esta profecía se ha cumplido pues este pueblo ya está reunido y no hay duda que es una nación sólida.

II. EL AUMENTO DE DESENFRENO—II Timoteo 3:2-5  
Hay mucha maldad hoy día como descrito en este pasaje y todo esto es señal que la venida del Señor Jesucristo está por venir. Hay muchos hombres amadores de sí mismos, avaros, vanagloriosos, soberbios, blasfemos, desobedientes a los padres, ingratos, impíos, <sup>3</sup>sin afecto natural, implacables, calumniadores, intemperantes, crueles, aborrecedores de lo bueno, <sup>4</sup>traidores, impetuosos, infatuados, amadores de los deleites más que de Dios, <sup>5</sup>que tendrán apariencia de piedad, pero negarán la eficacia de ella; a éstos evita. Hay más religión hoy día que en cualquier otra época de la historia pero la corrupción es peor.

III. AUMENTO DE LA APOSTASÍA—I Timoteo 4:1  
La cantidad de religiones falsas y engañosas están en aumento en el mundo. Hay miles de religiones en el mundo y todas proclaman tener la verdad. Cada día hay más y más personas que no soportan la sana doctrina sino quieren ir en pos de religiones que les agrada y que les entretengan—II Timoteo 4:1-4.

IV. PREPARACIÓN EN EL MUNDO PARA LA IGLESIA UNIVERSAL—II Tes. 2:1-10  
El mundo cada día se está preparando más y más para unirse en una sola religión mundial que será dirigido por el Falso Profeta y el Anticristo. Estos personajes engañarán al mundo entero haciéndolos creer que son de Dios y unirán el mundo en una sola religión. Uno de los instrumentos que usan es el movimiento ecuménico y el movimiento carismático. Los dos movimientos promueven el encontrar lo que se tienen en común y no las diferencias que hay.

V. EL AUMENTO DE LA DESTRUCCIÓN MASIVA DE LA HUMANIDAD—II Timoteo 3:1-5  
Cada día podemos ver como la misma humanidad se prepara para la destrucción del mismo mundo con bombas nucleares, la contaminación global, químicos y mucho más. Durante la Gran Tribulación mucha de la destrucción que habrá será un desenlace de lo mismo que el hombre ya ha hecho por mucho tiempo.

CONCLUSIÓN:

No sabemos si Cristo viene pronto o no pero sí podemos ver que el “verano” se acerca porque las señales en los árboles, los animales y el clima nos lo indican. No seamos ignorantes de la venida de Cristo.